



Falange

MAYO

6

Jueves

Si el resultado de los escrutinios es contrario, peligrosamente contrario a los eternos destinos de España, la Falange reelegirá con sus fuerzas, las actas del escrutinio al último lugar del menosprecio.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 102

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Tiroteo en los sectores de Huesca y Esquevas. Se le ha hecho al enemigo un prisionero.

Frente de Soria: Tiroteo y cañoneo, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento y tres soldados con armamento.

Frente de Vizcaya: Después del duro castigo infligido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido día de calma en todos los frentes, observándose al enemigo en su afanosa construcción de trincheras. En el sector de Bermeo, en un golpe de mano se han cogido algunos prisioneros con armamento.

Frente de Santander: Han tenido lugar algunas escaramuzas en la línea de puestos avanzados frente a Espinosa de Bricia, haciéndose al enemigo tres prisioneros y cogiéndole un fusil ametrallador.

Frente de Asturias y León: Tiroteo. Se cogieron al enemigo 5 muertos y se presentaron en nuestras posiciones 16 milicianos, siete con armamento.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: En Granada, en el sector de Orjiva, tuvo lugar un pequeño ataque enemigo en la noche de ayer que fué rechazado fácilmente, dejándose el enemigo abandonados 17 muertos.

Salamanca, 5 de Mayo de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Los valencianos a su Patrona La Virgen de los Desamparados

Hemos recibido una atenta carta del señor Marqués de Fuentehermosa, Jefe de las Centurias Valencianas de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., en la que nos ruega la inserción del programa de los actos que va a celebrar la Colonia Valenciana en obsequio a su Patrona.

Nuestra habitual falta de espacio nos priva hoy de publicarlo íntegro como sería nuestro deseo. Mañana lo haremos, Dios mediante. Los actos religiosos del sábado y domingo próximo se celebrarán en la Iglesia del Socorro donde se venera la imagen de la Patrona de Valencia y serán presididos por el Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo-Obispo. La velada literario musical será a las 6 en punto de la tarde del domingo día 9, en el Salón de Actos de la Casa Primo de Rivera, Reina María Cristina 47.

El programa está confeccionado con grandísimo esmero.

Esta mañana, a las 10, Radio CNT-FAI decía: "Las calles de Barcelona están llenas de cadáveres. Algunos camaradas nuestros ya han abandonado el Frente, no permitais que lo abandonen más"

La prensa roja de hoy trata, hipócritamente, de aparentar calma y serenidad.—Radio Torrente, ordena y manda, que la lucha fratricida de Cataluña termine inmediatamente para aplastar al "fascismo"

Dos batallones de milicianos internacionales se dirigen rápidamente hacia Barcelona

La columna motorizada enviada por el Gobierno de Valencia ha empezado a actuar.—Los tanques rusos en acción.—Numerosos edificios están ardiendo.—El movimiento se extiende por toda Cataluña.—La F. A. I. y C. N. T. dueñas de la frontera, del puerto y de las estaciones.—Ascaso, el anarquista Presidente de la republiquita de Caspe, es asesinado en Barcelona y sus milicianos que luchan en el frente de Aragón se preparan para vengar a su Jefe

Fusiles, ametralladoras y carros de asalto.—Una nota para que estén preparados los milicianos del frente.—Están ardiendo numerosos edificios

Esta mañana se ha empleado en la lucha de Barcelona, fusiles, ametralladoras y carros de asalto. Las calles de Barcelona eran un verdadero campo de batalla. Los carros de asalto se lanzaban contra las barricadas, destruyéndolas y aniquilando a los milicianos anarquistas que las defendían.

La Radio CNT-FAI ha dado una nota a los milicianos del frente para que estén preparados para cualquier eventualidad y que sólo se atengan a las indicaciones de los jefes de sus organizaciones. La situación en Barcelona es de cada momento más grave, la Generalidad de Cataluña continúa implorando a los obreros y trabajadores que luchan en las calles barcelonesas que abandonen la lucha, pues deben ponerse en pie contra el Generalísimo FRANCO. El movimiento de Barcelona se ha extendido ya a toda Cataluña. En algunos pueblos se han producido ya violentos incidentes. Toda la frontera francesa está guardada por los elementos de la FAI y CNT, los cuales impiden el paso hacia Francia de numerosas personas que se dirigen aterrorizadas a la frontera.

Ultimas noticias afirman que los sublevados han sitiado el edificio de la Generalidad. La FAI y CNT se han hecho dueñas del Puerto y de las estaciones de ferrocarril, las cuales se encuentran totalmente rodeadas por elementos faistas, los cuales han instalado ametralladoras en los tinglados de aquellos lugares. Las armas automáticas instaladas en dichos sitios no dejan de disparar contra los elementos gubernamentales, que quieren ocupar a toda costa estas posiciones tan estratégicas. Numerosos edificios de Barcelona están ardiendo. Se producen continuamente asaltos a edificios particulares y oficiales. Los elementos «incontrolables» asesinan y matan a las personas que encuentran circulando por las calles, si no llevan el carnet de la CNT, o de la FAI. La fuerza pública—los gubernamentales—atacan los edificios en donde se han hecho fuertes los anarquistas. Uno de estos edificios, situado en la Plaza de España, ha sido totalmente des-

truido por los disparos de los cañones instalados en los terrenos de la que fué Exposición Internacional. Durante toda la mañana de hoy, miércoles, no ha cesado el tiroteo. Desde los tejados de las casas se disparaba contra las barricadas instaladas por los revoltosos en las calles de la población. En todas las vías céntricas de la ciudad se ven cadáveres de los caídos en la lucha. Multitud de heridos se arrastran pidiendo a gritos ser recogidos. Los elementos sanitarios de la Generalidad recorren las calles para recoger los muertos y heridos. El martes por la mañana, el número de muertos ascendía a más de 700.

Emisión fuera de programa

BARCELONA.—Ayer, cuando las emisoras barcelonesas de la CNT-FAI daban comienzo a su emisión, avisando a las emisoras de Caspe y Alcañiz para que estuvieran a su escucha, se oyeron los tiros a través del micrófono y luego, una voz que decía: «No des la nota, pon discos, que se oyen los tiros».

Llegada de la columna motorizada de Valencia

A las doce de la mañana de hoy las emisoras de la Generalidad han radiado la siguiente nota:

«Trabajadores y obreros de Cataluña: ¡Alto al fuego! No disparéis vuestra arma, pero apoyad siempre al Gobierno de la Generalidad».

Esta mañana, han circulado constantemente por las calles de Barcelona los tanques rusos, los cuales, apoyando a las fuerzas gubernamentales, irrumpían contra las fortificaciones construidas por los anarquistas, intentando destruirlas.

Ha llegado a Barcelona la columna motorizada enviada por el Gobierno de Valencia, la cual ha comenzado a actuar inmediatamente.

Desesperados llamamientos desde el micrófono.—Noticias cada hora y media

Radio Barcelona, a las 13'30: El locutor de las emisoras barcelonesas, desde el micrófono instalado en la Generalidad, ha leído una nota facilitada por el Consejero de Sanidad y Asistencia Social en la cual se dice: «Se ruega a todos, los que están luchando, en estos momentos interrumpen, por espacio de dos horas, toda acción guerrera, con el fin de que

las ambulancias y coches de Sanidad puedan transitar y llevar víveres y medicamentos a los heridos, mujeres y niños, que se hallan en los hospitales de sangre y albergues. Por humanidad dejad libres los caminos. Cesad durante dos horas la lucha».

La radio del partido socialista unificado, decía a las cuatro de la tarde, dirigiéndose a la emisora del mismo partido instalada en el frente de Aragón:

«A las siguientes horas, manteneos siempre a nuestra escucha: A las 5, 6'30, 8 y así sucesivamente, cada hora y media. Decid a nuestros camaradas que están en el frente que estén dispuestos a abandonar sus puestos a la menor indicación de sus jefes de partido».

Ante las circunstancias presentes el Gobier o de la República se ha hecho cargo del orden público en Cataluña

A las dos de la tarde, las emisoras de la Generalidad han comunicado lo siguiente: «Ante las circunstancias presentes, el Gobierno de la República, por propia iniciativa, se ha hecho cargo del orden público en Cataluña».

El Gobierno de la República, con más elementos de que dispone el de la Generalidad, podrá hacer frente a las necesidades del momento.

No son horas de comentarios y lo único que se puede y se debe recomendar, ante la avalancha del fascismo, es la colaboración de todos al Gobierno de la República. Las fuerzas y elementos de la Generalidad, al lado de las fuerzas de la República, no tardarán en restablecer el orden.

Recomendamos serenidad. Pedimos serenidad. Que se abandonen las armas. Dejad las luchas fratricidas. Basta de perturbaciones en la calle».

Vazquez, por la CNT, pide de nuevo que cese la lucha

Una media hora más tarde, por el mismo micrófono se leyó la siguiente nota:

«La tragedia se está consumando. Es hora de que cese el fuego».

Ha unas horas que se ha agravado más la situación y se reproducen continuamente hechos luctuosos que no pueden justificarse. Os pedimos que cese la lucha y que os deis cuenta de la tragedia que vivimos y de la mayor que se nos hecha encima si no ponemos fin a las discordias interiores. De-

jad los sentimentalismos, no os dejéis arrastrar por la voz de los muertos; sólo atención a las órdenes que emanen del Gobierno de la República. El Comité Regional de la CNT os dice que es necesario que esto termine inmediatamente».

Si seguimos así vamos al hundimiento del frente antifascista con provecho solo del enemigo que tenemos en frente. No queremos que sobre la CNT pueda caer la mancha de la pérdida de la guerra. Ha llegado el momento de obedecer y de que cada cual lo haga con disciplina férrea, para que no pueda llegar el día de que por no habernos sabido entender venga FRANCO y nos una y nos fusile a todos ante esta cobardía e insensatez de habernos lanzado a una lucha fratricida, de que nos borre del mapa por nuestra bellaqueería y conducta suicida; no os importen los caídos, que los hay en todas partes.

Dentro de una hora en las calles de Barcelona y pueblos de Cataluña no debe haber ni un solo fusil, ni un hombre armado.

¿Os dais cuenta de lo que representan estas 48 horas de lucha fratricida? Dos días más en esta situación y nos hundimos internacionalmente. Todo eso da al adversario una fuerza moral que estamos perdiendo. Ante los montones de cadáveres que hay por las calles de Barcelona y pueblos de Cataluña, no son horas de discutir de quién está la razón. Lo primero que hay que hacer es desaparecer de la calle: Nada tiene derecho a colaborar a que la actual situación se prolongue un minuto más.

El teniente Coronel Abando delegado para el orden público del Gobierno de Valencia

Radio Barcelona a las 17'50:

Por orden del Gobierno de la República, acaba de tomar posesión del cargo de Delegado del Gobierno de la República en los servicios de Orden Público y Jefe de los Servicios de Policía el teniente coronel, actual jefe de las fuerzas de seguridad y asalto, don Alberto Abando, quien ha presentado inmediatamente sus respetos al Presidente de la República y al de la Generalidad. Ahora, por medio de esta nota, se dirige a la opinión, expresando que ha considerado un deber patriótico la aceptación del cargo, dadas las gravísimas circunstancias presentes y que está dispuesto a actuar severísimamente y con la energía que re-

quieren los trágicos acontecimientos a fin de poner fin urgentísimamente a la trágica situación actual.

Repercusión de las luchas catalanas en el frente rojo

Decía la emisora roja FP 2, de Alicante, por boca de una oradora, a las 17:55.

«Nuestro éxito en la victoria final se ve comprometido por esta lucha fratricida que se está librando en las calles de la ciudad condal, en la que están cayendo multitud de hermanos, de camaradas nuestros. Esto perjudica considerablemente a los milicianos que están en los frentes y que amenazan con abandonarlo si no se arregla la retaguardia. Los obreros y trabajadores de Cataluña que se están matando en las calles de la ciudad condal, que abandonen la lucha y apoyen nuestros propósitos, pues de lo contrario sufrirán el peso inexorable de la autoridad popular. Estas disensiones que se están sucediendo en nuestra retaguardia no hacen más que favorecer los designios del enemigo. Los que no quieran venir a nuestro lado, que sean muertos. Con las luchas de Barcelona tenemos dos conflictos que solucionar aún en España: el vencer al fascismo y el de pacificar la ciudad condal. Camaradas: Uníos todos para luchar en un frente único y antifascista contra el enemigo común. Y repito que los que no quieran venir a nuestro lado, serán muertos inexorablemente por las fuerzas antifascistas del Gobierno de la República».

Fuerzas de milicianos internacionales a Barcelona.—Enorme número de bajas.

PARIS.—El Gobierno de la Generalidad, previo acuerdo del de Valencia, ha ordenado que dos batallones de milicianos internacionales que se encuentran en el frente de Aragón se dirijan inmediatamente a Barcelona. Estos batallones llegarán mañana jueves a la ciudad condal.

Últimas noticias recibidas de Barcelona afirman que el número de bajas registradas en esta lucha de ayer y hoy ascienden a más de 2.200.

Los anarquistas dominan varios centros de comunicaciones. Barricadas en las calles

PERPIGNAN.—Las fuerzas anarquistas que se sublevaron contra el Gobierno de la Generalidad de Cataluña han ocupado todos los edificios importantes y centros de comunicaciones de la ciudad condal. Las fuerzas encargadas de ocupar los edificios de la Generalidad de Cataluña se lanzaron, apoyadas por carros de asalto, a su conquista, pero los sublevados dispararon sus ametralladoras, lanzando gran cantidad de granadas de mano y produciendo gran número de víctimas entre las fuerzas atacantes. Inmediatamente después de esta batalla, hoy por la mañana se generalizó un intenso tiroteo por las calles céntricas de Barcelona. Desde la plaza de Cataluña hasta la de España, se veían enormes barricadas levantadas por los sublevados, desde las cuales disparaban contra los gubernamentales que intentaban ocuparlas.

La sublevación se extiende. Los anarquistas tienen en su poder las regiones fronterizas

PBRIS.—Se conocen nuevos e interesantes detalles de los sucesos acaecidos en la ciudad condal. La lucha, iniciada en la tarde del lunes, se ha extendido ya hoy a casi todas las regiones de Cataluña, especialmente a las fronterizas, en donde los anarquistas se han hecho dueños de la situación. Tienen gran número de armas automáticas modernísimas, cañones, tanques, etc. Los milicianos internacionales y elementos encargados del orden público se dirigieron inmediatamente a las regiones fronterizas para sofocar el movimiento anarquista; pero los sublevados, parapetados en barricadas y edificios fortificados con anterioridad, rechazaron los ataques, causando a los atacantes gran cantidad de muertos, cuyo número pasa de 700.

Es asesinado en Barcelona el anarquista Ascaso, jefe del frente de Aragón.—Anarquistas del frente hacia Barcelona

Radio Requeté en el frente de Madrid «El eco de las trincheras»: BARCELONA.—El conocido leader anarquista, Ascaso, Presidente del Consejo de Defensa de Aragón, ha sido asesinado en una calle de la capital catalana, durante los trágicos sucesos que en ella se están desarrollando. El hecho ha producido sensación y enorme impresión entre sus partidarios.

Grandes contingentes de milicianos anarquistas abandonan sus posiciones de los frentes de Aragón y se dirigen hacia Barcelona para vengar la muerte de su jefe.

El nuevo gobierno de la Generalidad

Radio Barcelona, a las ocho menos cuarto de la noche:

Acaba de constituirse el nuevo Consejo de la Generalidad, que está en estos momentos reunido para tratar de los gravísimos sucesos que se han desarrollado en Barcelona. Ha sustituido al Secretario General de la UGT el compañero Vidiella, designado por dicha organización. El Consejo de la Generalidad queda pues constituido, bajo la presidencia de Luis Companys, por los siguientes elementos: Martí Feced, de «Esquerra republicana»; Vidiella, de la UGT; Valerio Mas, de la CNT, y Joaquín Pou, por la Unión de Rabassaires.

Companys en los mismos apuros del 6 de Octubre.—Los anarquistas del frente de Aragón quieren vengar la muerte de Ascaso

Radio Verdad. SALLAMANCA.—Las diferencias entre la CNT-FAI y la coalición que apoya al Gobierno de la Generalidad se han acentuado degenerando en una guerra sin cuartel.

Anoche decían que habían llegado a un acuerdo. Pero todo ha quedado en la práctica sin valor.

El malestar cunde por doquier a causa del hambre. El tono patético del llamamiento hecho por Companys es el mismo que empleó durante la madrugada del seis de octubre, cuando los separatistas habían ya fracasado.

Se asegura que las milicias anarquistas del frente de Aragón están dispuestas a abandonar sus posiciones para caer sobre Barcelona para vengar el asesinato de su jefe Ascaso. La revolución en la retaguardia, agravada por el abandono de los frentes, mientras los nacionales se cubren de gloria en Vizcaya es el preludio del derrumbamiento de la España roja. Se comenta el abandono de los milicianos del frente precisamente en el sector de Caspe, que es la base de toda ofensiva de los nacionales sobre las regiones rojas de Levante.

Otro ministro del Gobierno de Valencia habla a los catalanes

Radio Barcelona a las 24 horas: Por las emisoras catalanas instaladas en el Palacio de la Generalidad ha hablado Federica Monseny, ministro de Sanidad del Gobierno de la República.

Camaradas, amigos, trabajadores de Barcelona y de Cataluña:

Os dirijo la palabra en estos momentos de tragedia que no deberían de haberse producido nunca. Ante los hechos consumados no nos cabe más que lamentar las víctimas caídas.

Compañeros, los que estáis todavía con las armas en la mano, a vosotros debo decir que debéis cesar de luchar y no intentar, en ningún momento, ocupar nuevas posiciones. Lo mismo los de la CNT que los de la FAI, que la fuerza pública; debéis tener en cuenta que en estos momentos sólo hay una posición: la de la comprensión.

Dejad trabajar al nuevo gobierno. Conceded vuestra máxima confianza a estos hombres.

Si ellos no encuentran en vosotros esta confianza, nos hundiremos todos en el caos y daremos una oportunidad a los fascistas para que nos venzan.

Camaradas, trabajadores de Ca-

taluña, guardias nacionales y de seguridad, milicianos, soldados: Atended las órdenes. «Alto el fuego». Poneos todos en vuestros sitios dispuestos a cumplir las consignas de vuestros dirigentes.

Pensad que si por culpa de nuestras luchas vencieran los fascistas, nuestra responsabilidad ante la historia sería terrible.

2 minutos...

Nosotros abolimos la lucha de clases y no toleraremos que haya clases también, en el esparcimiento y en la diversión.

Por eso cada Sindicato tendrá su organización para «después del trabajo» que afectará tanto a lo espiritual como a lo práctico de la vida del obrero.

Nosotros no podemos implantar opresiones ni tiranías. No podemos concebir los abismos sociales. Nosotros sólo deseamos y lograremos que en España haya más justicia, más unión y más bienestar. No enseñaremos ni emplearemos nunca la violencia pero, si la razón, la justicia y la Patria fueran atacadas con violencia o con traición, entonces haremos uso — lícita y justificadamente — de la violencia, sin contemplaciones.

Seremos sobrios y sencillos en nuestras palabras y en nuestras vidas, porque nuestra doctrina es ejemplo, es fatiga, es impetu, es temple y es fe; porque somos la gran guardia de España.

El Nacional - Sindicalismo formará hombres antes que formar sabios. Un hombre es siempre algo; un sabio que no es un hombre es para nosotros una calamidad.

F. E. T. quiere hombres con plenos derechos y deberes, hombres que crean en Dios y amen a la Patria.

UN FILM EPICO

del gran problema humano!

Una lección a la humanidad

Amena por su trama profunda por su sincera crudeza

Por un solo desliz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por la Dirección General de Sanidad Española

Producción COLUMBIA

DIALOGADA EN ESPAÑOL

interpretada por:

DIANA SINCLAIR
LEYMAN WILLIAMS
MARCELINE DAY
HARRY MYERS

**HOY Y MAÑANA
2 UNICOS DIAS 2**

SESIONES ESPECIALES DE CINE CIENTIFICO

Solamente para adultos

PROTECTORA

Radio Mallorca nos facilita la siguiente información de hoy

Radio Barcelona.—a las 8:35: Nota de la U. G. T. y C. N. T.: Los trágicos sucesos que se están desarrollando en nuestra ciudad durante las últimas 48 horas han impedido que la mayor parte de los obreros se reintegren a su trabajo. El conflicto que se inició hace tres días en Barcelona, ha sido resuelto por los dirigentes y representantes de las diversas organizaciones antifascistas de Cataluña.

Las Federaciones de la C. N. T. y U. G. T. han tomado el acuerdo de manifestar a sus afiliados que vuelvan a sus casas y a sus labores habituales, pues hacer lo contrario a lo que señalamos es colaborar con el enemigo de la libertad, con el fascismo. Se ordena a todos los obreros que se incorporen al trabajo y que eviten con su conducta innecesaria toda clase de actitud hostil para sus camaradas. Los dos carnets de las Asociaciones han de ser sagrados para todos, y los comités de control deben cuidar de que se respeten sus derechos. ¡Camaradas, todos al trabajo!

Federación de Sindicatos únicos de la C. N. T.

Federación de Sindicatos únicos de la U. G. T.

Radio Barcelona (C. N. T. F. A. I.) a las 8, 45: Nota de los dirigentes de la Comisión de Gas y Electricidad:

Se ordena a todos los trabajadores afiliados a la U. G. T. y a la C. N. T. que se reintegren inmediatamente a su trabajo y cesen en sus luchas por las calles, que riegan con la sangre de sus hermanos proletarios. La comisión de la C. N. T. y U. G. T. encargada del mantenimiento y funcionamiento continuo de estas fábricas, está reunido constantemente para suministrar gas y fluido eléctrico a la población. Se ordena a todos los obreros que ahora están luchando en las calles y trabajen en las fábricas se incorporen inmediatamente al trabajo, para el bien de la unión antifascista.

Radio Barcelona a las 9:15 de la mañana: Ha leído nuevamente la nota referente al Nuevo Gobierno dando la lista de los hombres que lo integran: Martí de Esquerra Republicana, Laret de la U. G. T. Vallet, de la C. N. T. y Pou de la Unión de Rabassaires.

Radio C. N. T. - F. A. I.—Ha dado la siguiente nota: Camaradas de la C. N. T. y de la U. G. T. Os damos el último aviso para que os incorporéis al trabajo, acudid rápidamente a vuestros talleres, y abandonad las barricadas en donde estáis refugiados. Si queréis luchar, ir al frente y pelead contra los fascistas, pero no os matéis entre hermanos. Es un nuevo llamamiento que os hacemos, para que comprendáis las razones que nos acompañan. Las calles de la población están llenas de cadáveres de hermanos vuestros, que han caído en esta lucha fratricida. Si queréis que la victoria final sea para nosotros no peleéis en la retaguardia. Algunos camaradas nuestros ya han abandonado el frente, no permitáis que lo abandonen más. Viva la libertad.

Lo que dicen esta mañana los periódicos de Barcelona

Radio Barcelona.— A las 9:45 «El Diluvio»: Los que iniciaron la revuelta trágica porque está pasando Cataluña, fueron elementos de diversas organizaciones al servicio del fascismo. La lucha que ahora se está desarrollando en nuestra ciudad no hace más que debilitar nuestra unión favoreciendo al enemigo común. Este refocila, viendo como se lucha en nuestra retaguardia y como nuestros hermanos, los proletarios caen por las calles de Barcelona. Si continúa esta lucha fratricida, enemigo puede colarse dentro de Cataluña, por eso y otra vez, estamos obligados a repetir la consigna: ¡Alto el Fuego!

Pasados estos momentos de trágica actitud, no tenemos que volver sacarlo a la luz del día, pues sino volverán a reproducirse las luchas.

«Solidaridad Obrera». Nosotros vencimos el 18 de julio a los fascistas, y ahora, con nuestras querellas damos el triunfo al enemigo, y hacemos esto sin causa alguna. Nosotros no tenemos derecho a destruir la fuerza preponderante de Cataluña y España en los círculos internacionales.

La C. N. T. y la U. G. T. no deben odiarse mutuamente. Sus afiliados deben comportarse como hermanos. En el 18 de julio las fuerzas públicas leales cooperaron magníficamente en su lucha contra el fascismo, y ahora o hacen más que intervenir también, en esta lucha fratricida. Ahora, trabajadores, todos al trabajo, abandonad vuestras barricadas, que Barcelona vuelva a la normalidad de antes y que todos cooperen en unión en la lucha contra el fascismo.

«La Vanguardia» dice: El espíritu de solidaridad deben tenerlo todos los obreros y proletarios de Cataluña, todos, en general, deben abandonar las armas y reintegrarse al trabajo. La lucha en las calles debe terminarse, debe ponerse fin a este vergonzoso estado de cosas. La guerra estará definitivamente perdida si no cesa inmediatamente esta lucha fratricida. No se trata de averiguar que medios son los mejores, sino que debe actuarse rápidamente. Hemos de terminar con la lucha pues los países internacionales romperán con nosotros sus relaciones y verán la incapacidad de nuestras autoridades para reprimir una sedición.

Radio Torrente, a las 8:30 de la mañana.—Un orador, jefe de la C. N. T. local declaró lo siguiente:

¿Queréis que la guerra se pierda? Entonces no hagáis nada contra el fascismo. El heroísmo que desplegasteis el 18 de julio, y la sangre por vosotros derramada no ha servido de nada. Estos son las consecuencias de esta lucha fratricida en las calles de Barcelona. Hemos de adoptar una enérgica posición para terminar de una vez con este estado de cosas. ¿Queréis que la guerra se gane? pues no polemiceis, no discutáis, obedeced las órdenes de las autoridades. Que no vuelvan a repetirse los sangrientos hechos de ayer, en los cuales, los obreros todos los hermanos proletarios regaron su sangre por las calles de Barcelona.

C o p l e r o

MONUMENTO DE LA RAZA

Monumento, cenizas que lleva el viento del viejo solar hispano. Monumento soberano con acento del Alcaza Toledano.

Fortaleza con la espléndida grandeza de bella raza de bravos, que no saben ser esclavos, raza que labra y que reza.

Monasterio de Virgen de la Cabeza bello y viril cementerio semillero de gigantes que rompen sus corazones cual caballeros andantes, cual ibéricos leones

España como a héroes os saludo que es de España vuestra hazaña y por ser de España, es ruda.

ARRES

Habla Queipo de Llano

Empieza el General haciendo alusión a los graves sucesos de Barcelona cuyo principio, dice, fué que la CNT regía la Telefónica y el gobierno ordenó se entregase a la Generalidad. Terminado el plazo para la entrega, fueron a incautarse del edificio fuerzas armadas a las que se recibió desde la Telefónica y casas inmediatas con fuego graneado. Desde entonces no ha cesado en Barcelona la batalla.

Ya he dicho varias veces que la FAI es el único partido con quien tengo algunas simpatías porque no procede hipócritamente como los demás marxistas. En este pleito, creo firmemente que la razón está en absoluto de parte de la CNT y la FAI. La falta de consecuencia de Compañys ha traído estos sucesos.

Se refiere a la pasada noche, cuando hablaron por Radio Compañys, García Oliver y Sbert.

Parece que las comunicaciones, principalmente con Valencia, están cortadas y el corresponsal del «Dail Telegraph» dice que en Barcelona reina el caos y que la situación tiende a empeorar. Dicen también que desde Valencia se han mandado 8000 mil soldados y que Compañys ha llamado a una división del frente de Aragón. Por otra parte, radio Caspe ordena a sus milicianos que estén preparados por si es necesario marchar a Barcelona. Las últimas noticias dicen que el movimiento se extiende por toda Cataluña, principalmente Puigcerdá y Seo de Urgel.

El corresponsal de «Le Journal» dice desde Guernica que el 90% de las casas están destruidas y se ven muy bien los hoyos producidos

por las minas. Añade que conoce los agujeros de toda clase de proyectiles, por haber estado en la guerra europea y declara categóricamente que los hoyos que ha visto en Guernica son producidos por minas y no por bombas de aviación. No hay un solo árbol estropeado y lo están únicamente las casas y los muebles. Termina diciendo que no se ven por parte alguna huellas de bombardeo aéreo y los aviones durante 20 días, no producirían los destrozos que han causado en esta villa, la tea incendiaria.

Respecto al acorazado «España» también se va extendiendo la verdad y «Acción Française» pregunta: «¿Quién ha hundido el «España»? Añade que la experiencia dice que es imposible lo hunda la aviación. El «España» o chocó contra una mina o fué torpedeado. ¿Por quien? Sabemos de fuente verídica que el Gobierno de Valencia ofreció a marineros de determinada potencia europea 30 millones de pesetas si hundía el «España». Esto es lo que dice «Acción Française»

En cuanto a la evacuación de Bilbao «Le Jour» dice que está bien el acuerdo tomado por el Gobierno francés de que sus buques lo apoyen en alta mar; pero que es necesario que los hombres evadidos de Bilbao, no puedan otra vez atravesar la frontera y debe tomar medidas para evitarlo, como sucedió cuando la toma de Irún, pues en este caso el Gobierno perdería todo su prestigio.

Y con la lectura del boletín de información y listas de donativos termina el General su charla.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

BODAS DE DESPECHO

por CHESTER MORRIS
y ROCHELLE HUDSON

JEAN MURAT en

Un cierto señor Grant

Lunes: ANITA LA PELIBROJA,
Ann Shirley, EL PECADO DE MADAME CLAUDETTE.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

EL DOCTOR X

por LIONEL ATWILL

Sorrell e hijo

En español, por H. W. WERNER

Lunes: CHAMP por Wallace Beery,
Jackie Cooper. GARRAS Y COLMILOS, en español.

Nota comercial

(Servicio especial de FALANGE)

Las mercancías recibidas en mayor cantidad durante la pasada semana fueron las siguientes:

2.749.076 Kgs. de hulla; 862.000 de harina de trigo; 226.000 de cebada; 173.300 de salvado; 169.930 de avena; 160.270 de maíz; 158.299 de aceite de oliva; 140.000 de plátanos; 92.862 de aceite de orujo; 70.000 de trigo; 45.723 de extractos curtiembres; 20.400 de arufre; 19.647 de conservas de pescado; 19.000 de lentejas; 15.000 de verzas; 13.216 de alambre de hierro; 12.769 de tubo en rama; 12.268 de aguardiente de caña; 9.099 de tomates frescos; 8.640 de pulpa de remolacha; 7.490 de clavos de hierro; 6.330 de cueros sin curtir; 4.256 de judías verdes; 3.463 de productos farmacéuticos y sanitarios; 2.432 de aceitunas; 2.404 de aceite de pescado; 2.096 de productos químicos varios; 4.430 de cachuetes; 2.555 de tubos de plomo; 2.732 de vinos y licores; 1.464 de ferretería varic; 1.125 de perfumería; 1.083 de papel para imprimir; 982 de tejidos varios; 767 de pieles curtidas; 796 de galletas; 627 de caucho labrado; 671 de aceite de linaza; 770 de sacos vacíos; 580 de papeles varios; 400 de estaño en borros; 178 de sulfato de sosa; 111 de carbonato de sosa; 103 de queso; 170 de lámparas eléctricas; 320 de albayalde; 222 de blanco de España; 199 de confituras de frutas; 110 de cebollas; 120 de nísperos y 236 de calabazas y pimientos.

Y los productos embarcados en mayor cantidad durante el mismo período, incluido el abastecimiento de Ibiza, fueron los siguientes:

17.600 Kgs. de leche condensada; 12.000 de harina de semilla de algodón; 8.200 de bidones vacíos; 5.455 de vinos; 4.800 de huevos; 4.300 de vidrio hueco; 3.000 de gasolina; 2.300 de calzado; 1.158 de despojos salados de cerdo; 1.500 de paja; 1.820 de alcázaras en salmuera; 1.030 de efectos domésticos; 810 de motores; 800 de aceite de oliva; 527 de embutidos; 389 de mantas de lana; 100 de harina de trigo; 160 de tubos de oxígeno; 400 de obra de barro; 250 de papel; 270 de artículos de confitería; 140 de pastos para sopa; 100 de barriles vacíos; 250 de alquitrán; 173 de jamones; 272 de perlas imitación.

(Prohibida la reproducción sin citar procedencia).

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 4 de Mayo de 1937, 1.º 1., en Palma de Mallorca

I.—CONSEJO DE GUERRA.

A las diez y ocho horas y treinta minutos del próximo viernes día 7 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 331 del corriente año seguida por los trámites de juicio sumarisimo por el Alférez de Complemento de Caballería Juez D. Oscar Monteyes Porta, contra los paisanos Bernardo Batle Cerdá y Andrés Casanovas Palou, por un delito de traición militar.

Dicho Consejo será presidido por el Teniente Coronel Artillería, Don Bernardo Rabassa Boeras.

Actuando de defensores los Alférezes de Inf.ª D. Antonio Vich Rayo y D. Mateo Lloberas Millastre.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Lo que de orden de S. E., se publica, para el debido conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., *Carlos Marin de Bernardo*.

Servicio de Plaza para el día 7 de Mayo de 1937

Jefe de día, Comandante de Artillería D. José Marques Telet.

Imaginaria, Comandante de Artillería D. Luís Feliu Fons.

Visita Hospital, 3.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.—*Carlos Marin de Bernardo*.

Sentencia cumplida

En la mañana de ayer y junto a las tapias del cementerio de esta ciudad, tuvo lugar el fusilamiento del Sargento de Artillería Santos Pulido Gutiérrez, del que fué del Cuerpo de Seguridad Pompeyo Simón y del paisano Enrique Domínguez Verger, condenados a la pena capital en sendos Consejos de Guerra, por el delito de adhesión a la rebelión.

Escuela del Trabajo de Baleares

El Concurso de Carteles de Escuelas de Trabajo, que debía celebrarse el día 7 de los corrientes ha quedado aplazado para el 12 del actual, pudiendo presentar hasta dicho día, los carteles para el referido Concurso.

Pro-Ibiza

Leemos que atendiendo a la llamada hecha por el Gobernador Civil camarada Torres, se está preparando una función a beneficio de nuestros hermanos de Ibiza, en la que la compañía Catina-Estelrich, representará la obra de la que es autor nuestro camarada Sureda de Armas «A la Sombra del Alcazar».

De la Diputación

Despedida del Sr. Obrador

En el despacho de la presidencia se reunieron ayer los Jefes de las Dependencias de la Diputación Provincial convocados por el Teniente Coronel de la Guardia Civil D. Jaime Obrador, con objeto de despedirse del personal de la Corporación.

Expresó el Sr. Obrador, que solo motivos de agradecimiento tenía de todos los que colaboraron en su gestión durante el tiempo que desempeñó la Presidencia de la Comisión Gestora.

En él—añadió el Sr. Obrador hallarán siempre a un amigo puesto a atenderles en todo momento.

En nombre de los reunidos Secretarió Sr. Font y Gorostiza agradeció las palabras del Sr. Obrador asegurándole que su paso por la Corporación Provincial queda perpetuado y que en todo momento será recordado con simpatía y afecto, pudiendo afirmarse que el Sr. Obrador no va sino que queda en el corazón de todos.

Igualmente se despidió el Sr. Obrador del personal subalterno de las Oficinas centrales.

Ciclo de conferencias sociales

La Unión Diocesana de Hombres de la Accion Católica, que ya en diversas ocasiones nos ha dado a conocer importantes puntos doctrinales sobre temas de palpable interés social, quiere en estos momentos reanudar su labor de divulgación y organiza al efecto un ciclo de conferencias, que dudamos han de obtener igual éxito que las del cursillo anterior, que dió lugar a la fundación de la Comisión Compensadora de Cargas familiares.

Estas interesantes conferencias tendrán lugar (D. m.), a las 7-30 de la noche, en el local de Accion Católica, Zavellá, 17, a las que dudamos ha de asistir buen número de oyentes de todas las categorías sociales.

PROGRAMA

1.ª Conferencia.—Día 7 de Mayo, a cargo de D. Andrés Buades, presidente de la U. D. de H. sobre el tema: «El Salario Familiar y el Seguro Integral».

2.ª Conferencia.—Día 11 de Mayo, a cargo de D. Gabriel Cortés, abogado, sobre el tema: «Accion Católica y la Nueva España».

3.ª Conferencia.—Día 14 de Mayo, a cargo de D. Guillermo Ferragut Sbert, vocal de la U. D. de H. sobre el tema: «Las Diversiones de su objeto».

4.ª Conferencia.—Día 18 de Mayo, a cargo de D. Bartolomé Queglas Sbert, Pbro., sobre el tema: «Organización Corporativa».

5.ª Conferencia.—Día 24 de Mayo, a cargo de D. José Ramis Ayreflor, presidente de la Junta Diocesana de Accion Católica, sobre el tema: «La Universidad Católica, obra primordial de la A. C. es necesaria a España».

6.ª Conferencia.—Día 25 de Mayo, a cargo del M. I. Sr. D. Antonio Sancho Nebot, Canónigo Magister, sobre el tema: «El «A. B. C.» de la Nueva España».

La Accion Católica de Mallorca invita a sus afiliados y al público en general, a estos actos, y de todo temano agradece la asistencia.

Organización Nacional Sindicalista

Entrega del banderín al crucero «Baleares»

El próximo sábado día 8 de los corrientes, va a tener lugar la entrega del Banderín del «Baleares» que los Sindicatos Nacional-Sindicalistas regalan al mencionado crucero.

El Secretariado de la O. N. S. invita a todos los Delegados Representarios de Palma que quieran asistir al acto, por lo que deben reunirse a las diez y media en el domicilio de la O. N. S., Godeó.

Conferencia de D. Ramon Ferragut, sobre el tema «Influencia social de la Familia»

Reina gran entusiasmo entre los afiliados al Nacional-Sindicalismo y simpatizantes del mismo, para asistir a la conferencia del Sr. Ferragut, que dará el próximo día 9 en el Salón Rialto a las doce de la mañana.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas más de 137.000.000 Ptas.
Primas recaudadas en España en 1935 » » 38.000.000 »
Id. id. en el extranjero en 1935 » » 54.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad. » » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9 Teléfono 2784

La Previsora Mallorquina

ENTIDAD ASEGURADORA LEGALMENTE CONSTITUIDA

Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

Ha prestado durante el mes de Abril, servicios, a los Sres. Asociados números 3477, 2380, 1918, 1146, 2423, 3120 739, 2693, 2824, 2652, 192, 3878, 1057, 3568, 1430 de PALMA, más uno en la carretera de Inca, número 115, B., PONT D'INCA y otro en la calle del Capitán número 25, LA PUEBLA, SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SEÑORES FAMILIARES.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca.
No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

Sociedad Hipica Mallorquina

Domingo 9 de Mayo

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE 6

Nueva dirección

Detalles por programas de mano

En el Instituto Provincial de Higiene Infantil

Las "madres del mañana..." reciben los diplomas del Cursillo de Puericultura

Ayer sobre las 5 y media de la tarde, celebróse en el Instituto Provincial de Higiene, un hermosísimo acto final y entrega de certificados a las señoritas, que han seguido el curso de Puericultura, bajo la experta y entusiasta Dirección del Dtor. Don José Muñoz, Jefe Provincial de Higiene Infantil en Baleares.

Al acto, altamente simpático, asistían las señoritas cursillistas, muy numerosas, distinguidas señoras y Autoridades. Apuntamos las siguientes asistentes:

Gobernador Civil, camarada Mateo Torres; Sr. Alcalde, D. Mateo Zaforteza; Presidente de la Audiencia, Sr. Bonilla; D. José Enseñat, Inspector de 1.ª Enseñanza; la Jefe de F. E. T. Sección Femenina, camarada Catalina Sureda de Dezcallar; Doctor Valdés, Sr. Ramis de Ayreflor, Secretario del Gobernador, Sr. García Serena y señora esposa; D.ª Pilar Castellón, de la Junta de Beneficencia y doctores Durich y Muñoz, del Instituto, quienes hacían los honores a los invitados.

A su llegada, se dirigieron, Autoridades e invitados, a una de las salas, en donde se hallaban expuestas las prendas confeccionadas por las alumnas de puericultura, obsequio de éstas a los hijitos de las madres que reciben asistencia en este benéfico centro. Entre un gran número de prendas, todas ellas verdaderamente bonitas, se hallaban expuestas 6 camitas, obsequio también, para regalar en sorteo, entre las madres pobres.

Seguidamente principió el acto. En una gran sala tomaron sitio las señoritas alumnas, e invitados. En la Presidencia un retrato del Generalísimo, adornado con las banderas Nacional y Nacional-Sindicalista, Gobernador, Sr. Alcalde, Presidente de la Audiencia, Doctores Durich y Muñoz.

En brevísimas palabras, el Doctor Durich, dedica un saludo a nuestras dignas Autoridades, que siempre con tanto entusiasmo han apoyado éstas obras del Instituto. Da las gracias a los asistentes y alumnas y con un recuerdo para su futuro de madres magníficas, termina con un vigoroso viva a España, contestado por los asistentes.

Después, el Doctor D. José Muñoz, alma entusiasta de esta magnífica obra, pronuncia las siguientes palabras, llenas de cariño para sus alumnas:

"Sean mis primeras palabras—dice—de agradecimiento para las Autoridades, señoras y señoritas que con su presencia honran ésta hermosa fiesta. Resalta, al finalizar el tercer cursillo de Puericultura, su plena satisfacción ante la labor, activa y entusiasta de las señoritas enfermeras, que hicieron gratas las horas pasadas en este Dispensario.

Bien seguro estoy, madrecitas del mañana, que los estudios teórico-prácticos, que aquí aprendisteis han de seros de utilidad suma, no solo en beneficio de vuestros hijos, sino para aquellas criaturas a las que con vuestros consejos podáis librar de la ignorancia y de la experiencia de madres y prófanos, continuó diciendo que la convicción que tiene de que seguireis acercando a esos niños desválidos, faltos, por ignorancia y miseria, de los cuidados, que todo angel tiene derecho a disfrutar.

Recalca la gran importancia que tiene el servicio de puericultura. El niño de hoy futuro hombre del mañana, ha de criarse física y moralmente sano y vigoroso; no extremeis pues ni entusiasmo y sacrificios para—siempre con ilusión—enseñar a las madres futuras las normas más convenientes para la crianza de sus chiquitines.

Dedica una alabanza a la labor e inagotable generosidad de las alumnas. (Cariños y cuidados para los pequeños, regalos...)

Recuerda, luego, las magníficas lecciones oídas, que en forma de conferencia nos dedicaron los señores Sampol, Arcipreste de Málaga D. Andrés Coll, Padre Lorenzo Salcedo, Doctores Valdés y Giménez Quesada, para quienes sea nuestro mayor agradecimiento por su magnífica aportación a éste cursillo.

Al Excmo. Gobernador, Autoridades, Junta de Protección a la Infancia—Termina el Doctor Muñoz—y señores que nos honran, repito mi profundo agradecimiento, pues su presencia nos sirve de acicate para continuar el camino emprendido, con más ánimo e ilusión, aportando nuestro esfuerzo unidos a la bandera de nuestro invicto Caudillo para hacer la España Una, Grande y Libre ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva Franco!!

Las palabras del Doctor Muñoz, escuchadas con verdadero interés fueron cerradas, con una entusiasta salva de aplausos.

Por último el Gobernador Civil, camarada Torres, dedica breves palabras a las alumnas, dando seguidamente lectura a los nombres de éstas que reciben de las manos del Gobernador, el diploma que certifica el cursillo que han seguido de puericultura.

Después, son entregadas por las alumnas, las prendas confeccionadas con verdadero primor, para las criaturas que han estado bajo sus cuidados durante el curso.

Con la rifa de las camitas, terminó el acto.

Con la felicitación sincera por su labor espléndida, reciban el Doctor Muñoz y cuantos elementos componen el directorio del Instituto nuestro agradecimiento por las facilidades y atenciones de que fuimos objeto.

Franco ha rechazado la intervención internacional para evacuar Bilbao

La artillería y la aviación preparan el terreno para nuevos y definitivos avances en el frente de Bilbao

La aviación roja bombardea Zaragoza y Valladolid

SALAMANCA.—Anteayer martes, bombardearon los aviones rojos las capitales de Zaragoza y Valladolid. En la primera resultaron 20 muertos y 50 heridos y en la segunda 65 muertos y numerosos heridos.

Los barcos de guerra franceses y la evacuación de Bilbao

PARIS.—Los buques de la escuadra francesa destroyers «Terrible» y «Fantasque» y crucero «Ebertin» han recibido órdenes del Gobierno para salir sin pérdida de momento hacia Bilbao, con objeto de participar en la evacuación de la población civil.

Aumento de sueldo por riesgo de guerra

PARIS.—El barco francés «Margaux» que ayer debía salir de Burdeos con destino a Bilbao tuvo que aplazar la salida, porque la tripulación pidió un aumento de sueldo por el riesgo de guerra. Los navieros rehusaron la petición, aunque se han tomado medidas para estudiarla hoy.

El cónsul inglés dirigirá en Bilbao la evacuación de la población civil hacia Francia o Inglaterra

LONDRES.—Se cree que el cónsul británico Stevenson que se fué a San Juan de Luz, volverá a Bilbao para dirigir la evacuación de la población civil hacia su país o Francia.

Ha salido

Vértice

La gran revista Nacional

Para suscripciones: Corresponsal San Cayetano, 3 : Teléfono 2716

Catedral celebrará el próximo domingo, día 9, a las 8 de la mañana, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo. Y todos los restantes, a la que el mismo día organice el respectivo Cura Párroco.

Se advierte además a los Directores de Centros privados de 1.ª y 2.ª enseñanza que todavía no hayan dado cuenta a esta Delegación (Fonollar, 8) de las funciones y actos religiosos y patrióticos que en el mismo se hayan celebrado durante este curso y de todas las prácticas que en él se tengan establecidas referentes a ambos aspectos, que deberán hacerlo antes del día 15 de este mes.

Palma, 3 de mayo de 1837.
El Delegado, José Ramis de Ayreflor.

Al cerrar la edición

Noticias de las 2 de la tarde

RADIO BARCELONA, a las 12'15. —NOTA del Comité de la C. N. T. y de la U.G.T.:

Repetimos una vez más la consigna ¡Alto el Fuego!, recomendamos a todos los obreros y trabajadores de Cataluña, serenidad, serenidad en los momentos presentes. id todos en contra de los elementos que quieren obstaculizar la marcha moral de Cataluña. Si continúa la lucha perderemos la guerra. Esto significaría, el aplastamiento de todos nuestros hermanos, los milicianos que están luchando en el frente. Si continúa la lucha, el enemigo recobrará la moral que ha perdido con nuestras últimas victorias. Bajo ningún aspecto debe continuar esto. El gobierno actual está reunido constantemente para poner fin a esta lucha fratricida que está ensangrentando las calles de nuestra ciudad. Os pedimos en nombre de la UGT. y de la CNT. que os repluguéis a vuestras casas. Pongamos un velo a estos sucesos que han estado ocurriendo y no nos acordemos más, que no medie entre los obreros y trabajadores de Cataluña, ninguna palabra ofensiva. Camaradas, obreros, proletarios todos, uníos y luchad contra el fascismo.

En estos momentos difíciles necesitamos unidad en la retaguardia para que la unidad en el frente de combate sea fuerte y duradera. Por el Comité regional de la C.N.T.

Valerio Más
Rafael Vidiella

Nota radiada por la emisora «Radio Barcelona», a las 12,30:

El nuevo Gobierno de la Generalidad de Cataluña, advierte a todos los ciudadanos de Barcelona, que pueden circular con toda tranquilidad por las calles de Barcelo-

na, pues a las 11,30 ha cesado el fuego en los diversos distritos de Barcelona, que circulen nuevamente los vehículos para que se normalice la situación de la ciudad.

RADIO BARCELONA, a las 12'45: Discurso pronunciado por Rafael Vidiella jefe regional de la UGT.: Os digo que es necesario que entre todos reine serenidad, cordialidad entre todos los obreros y trabajadores de Cataluña. No os miréis mal unos a los otros, no os olvidéis de que sois hermanos y que lucháis juntos para combatir al fascismo. A las fábricas, a los talleres, a vuestros trabajos, no os peleéis más, juntaos todos, desarmaos moralmente, no luchéis contra vuestros hermanos y laborad para la destrucción y aniquilamiento del fascismo.

No debemos pelear ni luchar más. Cataluña, ha de dar una vez más ante el mundo entero prueba de su fortaleza.

Los obreros deben ir todos a su trabajo; nuestros camaradas que están en el frente de combate, necesitan municiones, necesitan telas pues ahora que sabéis las necesidades de nuestros hermanos, id a las fábricas y trabajad para poder ayudar a nuestros hermanos. Es indispensable que la C. N. T. y la U. G. T. colaboren juntos en la obra de luchar contra el fascismo; tenemos que vencer las diferencias morales existentes. Camaradas, salud y luchar en libre unión contra el fascismo.

Viva los organismos C. N. T. y U. G. T. unidos.
BARCELONA. — En las cercanías del Cuartel de Carlos Marx, ha sido asesinado el Delegado regional de la C. N. T. en Cataluña, Vazquez. Venía de pronunciar un discurso ante el micrófono de la emisora C.N.T.-F.A.I.

EN LA ASCENSION

¡Y dejas, pastor Santo,
tu grey en este valle hondo, oscuro,
con soledad y llanto,
y tu rompiendo el puro
aire, te vas al inmortal seguro!
Los antes bienhadados,
y los ahora tristes y afligidos,
a tus pechos criados,
de tí desposeídos,
¿A do convertirán ya sus sentidos?
¿Qué mirarán los ojos
que vieron de tu rostro la hermosura,
que no les sea enojos?
Quien oyó tu dulzura,
¿Qué no tendrá por sordo y desventura?
Aqueste mar turbado,
¿Quién le pondrá ya freno? ¿Quién concierto
al viento fiero airado?
Estando tú en cubierto,
¿Qué norte guiará la nave al puerto?
¡Ay! Nube envidiosa
aun de este breve gozo ¿que te aquejas?
¿Do vuelas presurosa?
¡Cuan rica tú te alejas!
¡Cuan pobres y cuan ciegos, ¡Ay!, nos dejas!

FRAY LUIS DE LEON

Delegación de Enseñanza

En el «Boletín Oficial del Obispado» se publica una interesante circular de nuestro Prelado, invitando a los niños de Mallorca, a la «Comunión universal y anual de la infancia católica para la salvación de la desgraciada infancia rusa»—extensiva este año a los niños españoles—que se celebra en honor de Santa Teresita del Niño Jesús.

Es deber de los católicos acudir al llamamiento de su prelado y deber de caridad cristiana pedir a Dios el bien de todos y en especial de aquéllos que por las cir-

cunstancias en que viven están más necesitados del auxilio de la Gracia Divina.

Teniendo en cuenta lo que antecede, y de acuerdo con el Inspector Jefe de Primera Enseñanza, por lo que a las Escuelas nacionales se refiere, se dispone:

1.º Los Directores de toda clase de Centros docentes, oficiales y privados, darán a sus alumnos una breve explicación de aquellos deberes y de la situación desgraciada en que viven los niños rusos y los españoles de las regiones rojas.

2.º Procurarán que los alumnos asistan a la Misa de Comunión y que reciban en ella la Sagrada Eucaristía, a saber: Los del casco de Palma a la que en la Santa Iglesia

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro-solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.